
動漫迷半句鐘花2000元掃心頭好
動漫節疫下開鑼丁財兩旺 逾300人提前排隊輪候

香港動漫電玩節昨日正式開

鑼，大批動漫迷一早到場參觀，

雖然現場已進行人流管制，但仍

有逾300名市民在開幕前已在場

輪候。由於去年展覽取消，有動

漫迷今年決定要「報復式消

費」，入場不足半小時已經花費

逾2,000元購買心頭好，表明要

「買到夠本」。有參展商表示，

一些會場限定模型深受歡迎，相

信在防疫措施下人流依然旺盛，

並對整體銷情抱樂觀態度。

●香港文匯報記者 芙釵
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香港文匯報訊（記者 芙釵）香
港動漫電玩節開鑼，政府早前收緊
社交距離，公眾娛樂場所容納人數
有75%收緊至50%，主辦方隨即安
排人流管制措施控制人流。為減少
聚集，大會今年取消在旺角麥花臣
輪頭籌的安排，轉為網上登記抽籌
的方式供市民抽頭籌，名額300
個，減少聚集情況。
市民歐先生表示，政府突然收

緊容納人數無法避免，大會亦只

能秉公辦理，設置人流管制雖然
會讓一些市民需要輪候更長時
間，但同時讓市民玩得安心又放
心，「展覽人流比較鬆動，大家
都可以保持適當社交距離，大家
行得放心。」
他又認為，如果在展覽期間出

現確診，或會影響日後其他展覽
安排，「現在這麼多人失業，難
得經濟復甦，還是謹慎一點比較
好。」

香港動漫電玩節昨日正式開鑼，三四百
名市民一早排隊輪候入場搶先購買心

頭好。抽到頭籌的黃先生表示，昨日上午7
時已經排隊，目標是購買限量100隻的
EVA初號機模型，並打算在展內花費約3
萬元購物。

陳生：今年打算買到夠本
女僕裝打扮的陳先
生（見圖）上午10時
許入場，進場20分鐘
就花費逾2,000元購買
插畫冊、海報等，並
會再購買心儀動漫的
其他周邊商品。他

說，由於去年沒有舉辦動漫節，因此今年
打算「買到夠本」，預算3,000元。不過，
今年沒有大型遊戲參展商參與，氣氛較以
往遜色，令他感到失望。
巴士迷黎先生今年目標是要購買限量版
巴士模型，並透露自己入場不足一小時已
經花費2,500元購買各種巴士模型，巴士站
牌盲盒中抽到隱藏版，直言︰「好high！
未試過咁high！」
他說，自己已經沉迷巴士模型逾兩年，至
今共存有逾百架汽車模型，花費逾3萬元。
雖然今年沒有大型參展商烘托氣氛，但黎先
生認為自己買到戰利品已經很興奮，更急不
及待開啟直播與網民分享戰利品。
同為巴士迷的歐先生表示，昨日主要目
標是限量版的巴士模型及隱藏版巴士磁
貼，入場即到相關攤位花費400多元購買
一整盒抽取隱藏版。他指，預計只會花費
800元購物，因為主要目標都是巴士模型，
而其他日本限量的貨品其實在平時都可以
在網購店購買，因此不打算大手購入。
對今年展覽安排，歐先生說過往到動漫
節要輪候數小時，今年不消半小時便可入
場已經是萬幸，但沒有了大型遊戲參展商
等遊戲聲效，認為整個展覽還是缺少了
「靈魂」。

參展商：情況樂觀似預期

參展商瑞華行攤位
負責人陳小姐（見
圖）表示，雖然今年
收緊人流，但主辦方
沒有縮減售票數量，
因此認為情況仍然樂
觀，與預期相若。她
說，由於去年動漫節停辦一年，相信已經累
積一定購物力，因此一些大熱動漫模型、商
品都預留充足的貨量供粉絲選購，避免出現
首天售罄的情況，相信動漫節整體銷情同樣
與預期相若，更希望可以超出預期，但相信
難以恢復至疫情前的水準。

部分商品需預備補貨
Toyeast Limited 網

上市場部助理白小姐
（見圖）表示，得悉
展覽收緊容納人數後很
擔心現場會人流稀疏，
無法帶動消費，但昨日
情況超出預期，有大批
巴士迷前往攤位購買模型及拍照，而巴士迷
對於盲盒及一些限量版模型情有獨鍾，部分
已經需要預備補貨，令她對情況感到欣喜。
她相信周末人流會更多，估計未來整體銷情
會向好。由於輪候人數眾多，因此他們為輪
候的市民派發手帶，讓他們在指定時間返回
展區選購，避免人多聚集。

網上抽頭籌 減少聚集

香港文匯報訊（記者 明其道）特區政
府早前預告房屋問題將成為新一份施政
報告的「重中之重」，公屋聯會昨日為
政府獻策，建議開發郊野公園邊陲，以
及透過房委會及房協「換地」等方式，
重建舊公共屋邨，並提高重建後地積比
率，以容納更多住戶等。該會認為，重
建期間雖會增加公屋輪候時間，但只屬
「短痛」。
公屋聯會昨日與傳媒茶敘。聯會主席文
裕明表示，聯會早前開始就房委會及房協

的15條舊屋邨重建展開研究，近日已完
成其中5條屋邨的研究。該會認為這些屋
邨的發展密度低，重建後可加高地積比
率，容納更多住戶，並建議政府可透過房
委會及房協「換地」，協助安置受重建影
響的公屋居民。
文裕明舉例說，土瓜灣區內的房協屋邨

真善美村、樂民新村已落實重建，政府亦
已批出啟德地皮安置上述兩邨居民，惟同
區房委會屋邨馬頭圍邨也已有近60年樓
齡，卻未有重建計劃。他建議政府應趁機

重建馬頭圍邨，待樂民新村完成重建後可
用作接收馬頭圍邨的住户。位於港島分別
為房協及房委會轄下的健康村及模範邨，
亦可採用類似模式加快重建。
文裕明承認重建期間雖會增加輪候時

間，但形容只屬「短痛」，因為重建後可
容納更多人口。
同時，公屋聯會支持開發郊野公園邊

陲，因郊野公園邊陲接近市區，交通配套
完善，若無保育價值的話理應充分使用，
相信可大幅度改善土地供應問題。

團體倡重建舊屋邨增地積比

▲▼大小朋友收穫頗豐。 香港文匯報記者 攝
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香港文匯報訊 行政長官林鄭月娥昨日到訪香港理工大學（理
大），參觀其科研設施和了解相關研究項目。林鄭月娥表示，香港
的創科能力近年得到中央充分肯定，今年3月公布的「十四五」規劃
明確支持香港建設國際創新科技中心。「我期望理大再接再厲，繼續
在研發工作精益求精，鼓勵更多年輕人投身科研，配合本屆政府投入
的大量資源，合力打造粵港澳大灣區為國際科技創新中心，並為國家
航天事業作出更多貢獻。」
林鄭月娥昨日在理大校董會主席林大輝和校長滕錦光陪同下，參觀

了深空探測研究中心轄下的精密機器人實驗室和材料與器件中心實
驗室，了解理大在航天科技和先進材料方面的研發和應用，隨
後轉往參觀材料與器件中心實驗室的中央潔淨室實驗室。 一一一一一一一一一一一一一一
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特 首 訪 理 大

●●現場人頭湧湧現場人頭湧湧。。 香港文匯報記者香港文匯報記者 攝攝

●不少人身穿
動漫服飾玩
Cosplay。
香港文匯報

記者 攝●●民眾擺民眾擺posepose與與「「鐵甲奇俠鐵甲奇俠」」模型合影留念模型合影留念。。香港文匯報記者香港文匯報記者 攝攝

香港文匯報訊（記者 邵昕）大灣區機遇
處處，除創科行業，沖咖啡也能「沖」出夢
想。港專學院與華潤集團旗下Pacific Coffee
聯合舉辦的大灣區創業培訓計劃昨日舉行畢
業禮，23名學員完成深圳實習並提交創業計
劃，主辦方就計劃的創意性及可操作性，評
選出兩支優勝隊伍，分別給予100萬人民幣
的創業資本獎勵，讓他們在大灣區開設自己
的咖啡店。有見學員表現優秀，主辦方增設
「最具商業創意獎」，並將與獲獎隊伍合

作，在Pacific Coffee推廣學員的經營理念。
袁振傑、石秀麗、黃泰成組成的隊伍昨日
獲勝，這個小隊分工明確，曾從事舞台設計
的黃泰成負責店舖裝飾及計劃推動，有市場
營銷工作經歷的石秀麗負責管理工作，而甜
品師袁振傑則負責出品。
石秀麗憧憬開設自己的「解憂咖啡店」，

「實習期間與客人的互動讓我印象深刻，我們
送出的不僅是一杯咖啡，在與客人交談的過程
也分享他們的喜怒哀樂。」

另一隊優勝隊伍的成員趙逸朗、王樂頤及
黃紹棋是大學同學，他們在校園時已嚮往開
咖啡店，是次計劃給他們夢想成真的機會，
三個畢業不久的小夥伴將對咖啡的熱愛，變
為創業的動力與方向，憑藉默契、毅力及創
意脫穎而出。
有見於學員的優秀表現，主辦方臨時加

碼，增設「最具商業創意獎」，麥定謙、何
小華、詹詩韻所在的隊伍憑藉對行業發展的
前瞻性眼光獲得獎項，未來將與Pacific Cof-
fee合作，落實其商業理念。由於商業機密關
係，3隊隊伍暫未能透露自己的大計。
華潤集團粵港澳大灣區首席戰略官李浩

然希望通過計劃，鼓勵更多港青融入大灣
區發展，「成功不是等出來的，而是自己
搏出來的。大灣區不只有創科業，諸如咖
啡等其他行業也有發展空間。是次計劃展
現香港青年創業能力的高水準，期待未來
能與各界合作，加強大灣區融合發展與青
年交流。」
港專學院校長陳卓禧表示，是次計劃經歷
社會動亂和疫情打擊，青年學員身上體現的
企業家特質令人印象深刻，「無懼難關、創
新靈活、化不利為機遇的精神值得學習。」

港青灣區創業計劃 兩優勝隊各獲百萬獎金
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